

Informe: IV Jornadas de Trabajo Red Iberoamericana de Enfermería (R.I.E.)

La Red RIE se crea en 2010 con la participación de las Universidades Nacional del Centro de la Provincia de Buenos Aires (UNICEN) y La Universidad de la Patagonia Austral de Argentina; La Universidad de Rovira i Vigile de Tarragona, España y la Universidad del Mar de Chile.

Tiene como objetivos fomentar la creación de lazos institucionales en favor del mejorar el crecimiento académico tanto de estudiantes como de docentes.

En 2012 se realiza la 1º reunión de la Red, siendo sede anfitriona la Escuela Superior de Ciencias de la Salud (E.S.C.S.) de la UNICEN, dicha reunión se realizó del 22 al 24 de Mayo en Olavarría con la participación de las Universidades de Rovira i Vigile de Tarragona Estaña; la Universidad del Mar de Chile y la Universidad Nacional del Centro de la Provincia de Buenos Aires. (E.S.C.S.).

En 2013 se realiza la 2º reunión llevada a cabo del 8 al 13 de octubre del corriente año en la Universidad de Rovira i Virgili; en dicho encuentro se incorpora la Universidad Central de Chile y la Figura de investigador independiente.



La 3° reunión de la R.I.E. se realiza en noviembre del 2014 y tiene como sede la Universidad Central de Chile (Santiago) En el marco de esta reunión se realiza el 1° Encuentro internacional de Enfermería de la R.I.E. donde se aborda como eje temático el Proceso de Atención de Enfermería y se presenta el trabajo de investigación sobre la aplicación del PAE, llevado a cabo por las distintas Universidades participantes de la Red.

Previo a dicha reunión se realizó una capacitación en Proyectos Comunitarios en la Universidad de Playa Ancha a cargo de Lic. Juan José Cuccaro y Lic. Viviana Aguilar con experiencias de la Escuela Superior de Ciencias de la Salud.

En este encuentro se incorpora las Universidades de Piura – Perú.

En 2015 del 16 al 20 de Noviembre se realiza la 4° reunión anual de la R.I.E. teniendo como sede anfitriona la Universidad de Piura, Perú.

De dicha reunión participan la Universidad de Playa Ancha, Chile, quien manifiesta su deseo de incorporarse a la Red como miembro activo, la Universidad Nacional de Piura, la Universidad de la Patagonia Austral y la Universidad Nacional del Centro de la Provincia de Buenos Aires (E.S.C.S.).

El encuentro consto de una serie de reuniones llevadas a cabo en la sede de la Universidad de Piura, el Hospital Municipal de Piura y el colegio de enfermeras de esa misma ciudad.

Las reuniones de la R.I.E. fueron precedidas por la Coordinadora de la Red. Prof. Lic. Viviana Aguilar y contaron con la participación de las Universidades socias representadas por:



Universidad Nacional de Piura: Mag. Ana Moncada de la Torre, Mag. Eda Lezcano Alban, Lic. Lidia Zapata Perich, Lic. Nancy Zapata Bayona, Lic. Oscar Medrano Vázquez, Lic. Liliana Zabaleta Borgos y la Mag. Blanca Victoria Abad Quiror;

Universidad de Playa Ancha (Chile) Mg. Patricia González Vega y Rosalba Universidad Central de Chile la Dra. Doris Sequeira Enf. Marcela Rivero, la Enf. Etelvina Núñez, La Dra. Alicia Infante; Universidad de la Patagonia Austral la Mg. Azucena Rojas y por la Universidad Nacional del Centro de la Provincia de Buenos Aires la Lic. Viviana Aguilar y el Lic. Juan Cúccaro.

En éste marco fuimos recibidos por el Rector de la Universidad Nacional de Piura Dr. César Augusto Reyes Peña quien procede a reconocer a los miembros de la RIE como visitantes Ilustres de dicha casa de Altos Estudios. También fuimos recibidos por el Decano de la Facultad de Medicina Humana de la Universidad Nacional de Piura Dr. Tomás Valera Lazo y el responsable de Relaciones Internaciones Dr. Washington.

Se realizaron visitas al Hospital Público de Piura y al Colegio de Enfermería de Piura en donde e realizaron disertaciones en relación a la conformación del Colegio y los proyectos a futuro pertenecientes a la RIE:

Como temas abordados en las reuniones de trabajo se destacan:

Publicación en cada país de los resultados de la Investigación realizada por la Red sobre la Aplicación del PAE (Revista de Impacto)

Publicación en el Congreso de la Patagonia Austral en octubre de 2016 de los avances de la investigación a llevarse a cabo durante el año entrante denominada

Incorporación de nuevos socios. Incorporación de la Universidad de Playa Ancha. Chile

Organización de la próxima reunión en Prov. de Santa Cruz - Rio Gallegos – UNPA en el marco del Congreso de Enfermería de la Patagonia- Fecha probable: octubre 2016

Movilidad de Estudiantes entre las distintas Universidades en este marco para 2016 se espera a la 1° estudiante movilizada de la Universidad de Rovira i Virgili hacia la UNICEN.

Sociabilización de los Estatutos para su aprobación



Propuesta de videoconferencia con fecha probable 13 de mayo con Motivo del Día Internacional de la Enfermería para acordar avances en la investigación y aprobación por UNICEN del Estatuto de la RIE.

Algunas fotos del encuentro:

Momento del encuentro con el Rector de la U.N.P.



Reunión mantenida con el Decano de la U.N.P. Dr. Tomás Valera



Distintos momentos de las reuniones de trabajo de la R.I.E.



Visita al Hospital Público de Piura



Encuentro de trabajo con enfermeros del Primer nivel de atención de Piura

